

Eléments complémentaires concernant les clubs GOLD et SILVER

• Clubs GOLD

- **Le Racing Club de Strasbourg Alsace** (Ligue 1 de Football) qui jouit d'une popularité très importante. Le club veille notamment à renforcer son lien avec les autres clubs du territoire, à accompagner les pratiques innovantes et à faciliter l'accès au haut niveau. Le Racing Club de Strasbourg Alsace a notamment mobilisé ses moyens pour déployer une action itinérante et fédératrice d'envergure de 7 étapes, l'Alsace Racing Tour, pour aller à la rencontre des jeunes licenciés sur l'ensemble du territoire alsacien,
La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 200 000 €, complétée par un montant de prestations de 100 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie et des éléments de visibilité pour la Collectivité.
- **La SIG Strasbourg** (Pro A de Basket), est reconnue comme l'un des clubs français les plus importants. La convention prévoit la mise à l'honneur du sport amateur à travers l'invitation des sections sportives de basket du territoire à assister à un match. Cette soirée a eu lieu le 15 février 2023 et a rencontré un franc succès avec la participation de 300 personnes. La SIG Strasbourg organisera également une intervention de ses formateurs ciblée sur les publics jeunes auprès de deux clubs alsaciens amateurs.
La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 24 585 €, complétée par un montant de prestations de 75 415 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.
- **Le Volley Mulhouse Alsace** (Ligue A féminine) qui a remporté le titre de Champion de France en 2021 et atteint la finale du championnat en 2022, lui permettant ainsi de participer à la Ligue des Champions cette saison. Ce club contribue notamment au développement de la pratique féminine, à favoriser les échanges avec les collégiens et la découverte du volley-ball par l'organisation d'animations à destination de différents publics : jeunes licenciés, en IMP, transfrontaliers ou collégiens.
La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 120 000 €, complétée par un montant de prestations de 20 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.
- **Les Scorpions de Mulhouse** (Ligue Magnus de Hockey sur glace) qui se maintiennent au plus haut niveau depuis plusieurs saisons. La convention avec la SAS Scorpions de Mulhouse prévoit l'organisation à la patinoire de l'Illberg d'une opération d'animation à destination de collégiens : initiation au hockey sur glace, échanges avec les joueurs professionnels et le coach, possibilité d'assister à un match.
La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 51 000 €, complétée par un montant de prestations de 9 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.
- **Le Team Strasbourg – Water-polo** (Elite) qui a terminé à la 2^e place du championnat de France l'an passé, lui permettant de participer à nouveau à une Coupe d'Europe cette saison. Ce club développe notamment des actions pour encourager la pratique féminine au sein de toutes les catégories d'âge, pour adapter son accueil à des jeunes pris en charge par l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE) et des personnes de plus

de 16 ans issues des Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV) dans leur découverte du milieu aquatique et de l'apprentissage de la natation, et pour permettre à des équipes de jeunes de prendre part à un tournoi international.

La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 20 000 €, complétée par un montant de prestations de 20 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.

- **Le Sélestat Alsace Handball** (Handball Liqui Moly Starligue) dont l'équipe première masculine est remontée en 1^{ère} division nationale cette saison. Le club organise la « Tournée des Lions », associant des clubs amateurs du territoire et, sur une étape, des enfants pris en charge par l'Aide Sociale à l'Enfance (ASE). L'objectif de cette nouvelle action est de promouvoir le handball et ses valeurs, sensibiliser les jeunes sur le handicap, et permettre un échange avec les joueurs de l'équipe professionnelle. La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 40 000 €, complétée par un montant de prestations de 30 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.
- **Le Mulhouse Water-polo** (Elite féminine) a terminé à la 5^{ème} place du championnat de France l'an passé, ce qui lui permet de jouer la coupe d'Europe cette saison. Le club développe un projet d'apprentissage et de perfectionnement de la natation à travers des stages de plusieurs séances auprès d'enfants de l'ASE. La subvention proposée en lien avec les actions indiquées précédemment s'élève à 10 000 €, complétée par un montant de prestations de 30 000 € recouvrant la mise à disposition de billetterie, l'organisation d'une soirée thématique à l'occasion d'un match et de la visibilité pour la Collectivité.

Vous trouverez en annexe au rapport les conventions correspondant aux subventions qu'il vous est proposé d'accorder à ces clubs.

Il est à noter que le montant global des aides proposées pour 2023 (subventions et prestations) est identique aux montants accordés les années précédentes sauf en ce qui concerne le SAHB : l'augmentation du soutien est liée à sa montée au plus haut niveau français après ses résultats sportifs de la saison précédente.

• Clubs SILVER

- **le club d'Achenheim Truchtersheim Handball (A.T.H.)**, dont l'équipe première féminine de handball évolue en championnat professionnel Division 2 et qui mène les actions suivantes :

- « Hand'ensemble » contribuant à développer la pratique sportive auprès des personnes en situation de handicap ;
- « Génération Handball Paris 2024 » visant à encourager la pratique sportive des collégiens ;
- « Rebondir vers l'emploi » permettant de favoriser l'accès à l'emploi des bénéficiaires du RSA en tissant des liens avec le monde de l'entreprise, les acteurs du sport et les partenaires institutionnels (missions locales, Pôle Emploi) ;

- **le club Strasbourg Illkirch-Graffenstaden (S.I.G. ASSOCIATION)**, dont l'équipe première féminine de basket-ball évolue en championnat professionnel Ligue 2 et qui mène les actions suivantes :

- développer la pratique sportive auprès des collégiens en partenariat avec le collège du Parc à Illkirch-Graffenstaden (section sportive) ;

- encourager la pratique du basket-ball féminin dans les QPV dans le cadre d'une coopération territoriale de clubs (CTC) ;
- contribuer à la promotion du basket-ball féminin à travers la labellisation obtenue de son centre d'entraînement ;

- **le club Alliance Sport Alsace Basket-ball (A.S.A.)**, dont l'équipe première masculine de basket-ball évolue au sein du championnat PRO B (2e division nationale) et qui mène les actions suivantes :

- stage élite ASA afin d'encourager la pratique sportive des jeunes notamment U12 à U17 ;
- stage multisports à destination des jeunes du CM2 à la 5^{ème} ;
- opérations baskets proposant des cycles sportifs aux écoles primaires,
- promouvoir le basket-ball en invitant à des matchs PRO B des acteurs associatifs locaux et des clubs amateurs ;

- **le club Racing Club Strasbourg Alsace (R.C.S.A.)**, dont l'équipe première féminine de football évolue en championnat professionnel D2 (2e division nationale) et qui mène les l'action suivante :

- valoriser la pratique parasport notamment par des séances de démonstration et découverte de l'activité cécifoot (invitation lors de match officiel) et mise en avant de l'Equipe de France de cécifoot (avant match officiel) ;

- **le club Strasbourg Eurométropole Handball (S.E.H.B.)**, dont l'équipe première masculine de handball évolue en championnat professionnel Proligue (2e division nationale) et qui mène les actions suivantes :

- encourager la pratique sportive des publics fragiles (rencontres sport/insertion), lien avec l'association Adèle de Glaubitz (séances d'initiation à la pratique du handball auprès de jeunes enfants en situation de handicap) ;
- promouvoir le sport et ses valeurs à destination de tous les publics (initiation/découverte du handball, promotion autour des valeurs olympiques) ;
- agir sur la propreté urbaine et la réduction de l'impact carbone dans l'activité du club ;
- accompagner les équipes jeunes vers l'élite sportive.